

El corazón del evangelio de Marcos

3. La próxima etapa – escuchando acerca de la cruz

• *El Hijo del hombre*

• *El siervo sufriente de Isaías se convierte en el glorioso Hijo del hombre de Daniel.*

4. La necesidad de la cruz

5. La cruz es el camino hacia la gloria y el honor

• *Siguiendo a Jesús hacia la gloria y el honor*

Marcos 8:31 a 9:13 es el corazón del evangelio de Marcos. Se encuentra alrededor del medio y es el lugar adonde los discípulos al fin comienzan a progresar en su captación de la maravilla de la persona de Jesús y del trabajo de Jesús sobre la cruz.

3. Cuando llegan a ver quien es, entonces deberán estar preparados para ver lo que hará. Cuando los apóstoles pueden declarar claramente quien es Jesús, están preparados para la siguiente etapa de la revelación de Jesús; ahora procede a contarles acerca de Su cruz.

También tenemos una insinuación fuerte aquí de que 'Hijo del hombre' tiene un significado más alto que su uso como equivalente a 'Yo' o 'Este hombre aquí...'. Jesús se ha referido a sí mismo como 'Hijo del hombre'¹. Ahora se ve claramente que debe referirse a algo más que simplemente 'Yo' o 'Este ser humano aquí...'. 'Hijo del hombre' fue un título sacado de la gloriosa visión de Daniel 7:13. En Daniel capítulo 7, una figura parecida a la de un ser humano se acerca a Dios y recibe un reino. 'Hijo del hombre' en Daniel 7:13 no es un título sino una simple descripción de la figura humana vista en la visión en Daniel capítulo 7.

La frase significa 'un ser humano'. No era una frase que se utilizaba en los días de Jesús para referirse al Mesías que se esperaba. Jesús la usó como un título para sí mismo. Implica que el Hijo de Dios, el Mesías de Marcos 8:29 también es 'El hijo del hombre', el cumplimiento de Daniel 7.

Jesús se llama a sí mismo 'Hijo del hombre' y luego aclara lo que significa con dicho término. Retomando de lo que dijo Pedro, ahora Jesús implica que 'Hijo del hombre' y 'Cristo' se refieren a la misma persona.

Es una declaración increíble. *'¡El Hijo del hombre deberá sufrir!'* En Daniel 7:13 el hijo del hombre anda sobre las nubes del cielo en gran gloria y viene hacia Dios para recibir un reino. Pero Jesús dice: 'El Hijo del Hombre deberá sufrir...' ¹. No había nada acerca del sufrimiento en Daniel 7. Lo que Jesús ha hecho es juntar la figura gloriosa de Daniel 7 y la figura sufriente de Isaías 53. ¡Aquel que alcanza la gloria de Daniel 7 lo hará a través del sufrimiento de Isaías 53!

4. Jesús insiste acerca de la necesidad de la cruz. Pedro piensa que esto se debe nada más a que Jesús está deprimido y presume reprenderlo por estar tan deprimido¹. Pero cualquier sugerencia respecto a que Jesús deba evitar la cruz solamente puede venir de parte de Satanás². Pedro es la herramienta de Satanás al decir dichas cosas y está pensando en términos típicamente mundanos³.

5. Jesús insiste sobre la cruz para aquellos que desean alcanzar la gloria de la misma manera en que Él está llegando a la gloria. Hace una invitación. *'Si alguien desea seguirme...'* Es una invitación de alcanzar la resurrección-gloria-y-honor a través de la cruz de la misma manera en que Jesús llegará a la resurrección-gloria-y-honor a través de la cruz.

Es un asunto personal: 'Si alguien...'

Es un asunto de la voluntad: 'Si alguien desea...'

Dicha gloria y honor requieren:

- (i) negación de uno mismo, un repudio del pecado que es muy instintivo al corazón humano,
- (ii) aceptación de la cruz – un deseo de aceptar la cruz de Jesús (a

¹ 2:10, 28

¹ 8:3 1

¹ 8:32

² 8:33

³ 8:33

diferencia de Pedro en 8:32) – y un deseo de aceptar cualquier castigo crucificante que Jesús ponga sobre el aspirante a ser discípulo, y (iii) participación en ‘seguir’ a Jesús, viajando con Él y convirtiéndose en parte de Su equipo de ministerio.

En lenguaje moderno esto involucra:

- (i) una seria enmienda de vida,
- (ii) sometimiento a la disciplina de Dios, y
- (iii) participación en el trabajo del reino de Dios.

• **La venida del Reino**

Jesús presiona la demanda sobre Sus discípulos. Es la única manera de realmente obtener ‘vida’ de parte de Dios¹. Es la única manera de valorar correctamente nuestras vidas². Solamente aquellos que reconocen a Jesús serán reconocidos ellos mismos en el día de la recompensa³. Y la venida del reino de Dios podría ser antes de lo que uno piensa⁴. Algunos de los que estaban parados ahí todavía estarían vivos algunas décadas más adelante cuando los romanos marcharon sobre Jerusalén. Marcos 9:1 se refiere al cumplimiento de Daniel 7:13 (que ha sido mencionado implícitamente porque Jesús ha utilizado el termino ‘Hijo del hombre’). En Daniel 7 la figura humana viene **al** (no **del**) Padre a recibir el reino. En los eventos que siguieron a la muerte de Jesús, pasaban cosas que revelaban que Jesús había venido al Padre y había recibido Su reino. La resurrección, dispersión de los apóstoles, y especialmente la caída de Jerusalén – serían todas maneras ‘de la venida del reino’. (Es un error ligar este lenguaje a la venida de Jesús a la tierra. La venida de Jesús en el juicio final es solamente **una** manera en que se ve que Jesús ha venido **al** Padre y ha recibido Su reino. ‘Venida’ se refiere a más de una dirección en el lenguaje bíblico. El lenguaje posterior de la iglesia Cristiana, al hablar de la ‘venida’ de Jesús, no deberá confundirnos. La ‘venida’ de Jesús al Padre se llevó a cabo dentro de una generación. Su ‘venida’ a la tierra nunca tuvo fecha: ‘nadie sabe acerca de esa hora...’. Pero la llegada al Padre y la revelación del reino comenzarían pronto, dentro de una generación).

- 1 8:35
- 2 8:36–37
- 3 8:38
- 4 9:1

• **Más cerca de lo que pensamos**

El punto que quiere señalar Jesús es que el día del juicio podría estar más cerca de lo que pensamos. Algunos de aquellos que estaban parados escuchando la voz de Jesús en los años 30 AD atravesarían días de tumulto.

Algunos estarían presentes cuando los romanos marchaban sobre Jerusalén. En ese momento las palabras de Jesús regresarían a ellos: ‘¿qué puede dar una persona en intercambio por su vida?’ Aquel que pierda su vida la encontrará; aquel que se aferra a su vida podría perderla – especialmente en los días turbulentos que estarían por llegar para la gente de Israel. El hecho es el siguiente: un día de juicio final podría estar más cerca de lo que pensamos.

		<p>Dr. Michael Eaton es altamente respetado a nivel internacional como teólogo, autor, predicador y maestro de la Biblia. Vive en Kenya adonde es uno de los líderes de la confraternidad “Chrisco Fellowship”. Predicando a través de la Biblia es una serie de libros muy popular a nivel mundial. Michael Eaton presenta el mensaje teológico y práctico de la Biblia de una manera clara y realista para que los lectores lo puedan entender con facilidad. Algunos volúmenes están disponibles en español.</p>
<p><i>Estos capítulos especialmente formateados “Slices of Bread” producidos por Sovereign World Trust están disponibles en ingles y español</i></p>		
<p>“Slices” en español</p>	<p>“Slices” en inglés</p>	
<ul style="list-style-type: none"> • Algunos libros de la serie han sido traducidos al español y están disponibles en el formato de “Slices”. • Se pueden bajar gratuitamente en: http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html • Nuevo material se agrega con regularidad 	<ul style="list-style-type: none"> • “Slices” para las naciones – Disponibles para pastores y líderes de forma gratuita en aquellas partes del mundo donde los recursos de enseñanza bíblica son escasos y fuera de alcance • “Slices” para todos – Una parte de la serie esta disponible de forma gratuita a cualquier persona en cualquier lugar • “Slices” para patrocinadores – El mismo material que “Slices” para las naciones esta a disposición de los patrocinadores del programa de “Slices” • http://www.slices.org.uk 	
<p>Para mas información acerca de Predicando a través de la Biblia y “Slices” en español envíen un mensaje a marina@sovereignworldtrust.org.uk</p>		